

# Velden wird Radler-Mekka

## Zum fünften Mal: Radkriterium feiert ein kleines Jubiläum

Als einer fixen Idee ist mittlerweile ein etabliertes Radrennen geworden: Das Veldener Radkriterium gibt es in diesem Jahre bereits zum fünften Mal; ein kleines Jubiläum. Der Pfingstsonntag ist mittlerweile im Radsportkalender fest für das Radkriterium in Velden eingeplant. Das Rennen durch die Marktgemeinde ist als eines der schwierigsten in Deutschland bekanntgeworden. Es ist genauso geliebt wie gefürchtet bei den Aktiven. Der rund 1,3 Kilometer lange Rundkurs stellt mit den Flachstücken, den unterschiedlichen Kurven, dem leichten Gefälle und – quasi als Krönung – dem Marktberg hohe Anforderungen an alle Fahrer. Diese werden zwar keinen Blick dafür haben, aber er führt auch an den markanten Stellen

Veldens mit den Kunstwerken des Veldener Vorzeigekünstlers Professor Georg Brenninger vorbei.

Wie so oft liegt der Ursprung beim Enthusiasmus eines Einzelnen; in diesem Fall bei dem radbegeisterten Veldener Joseph Schuster. Er überlegte, wie er ein hochkarätiges Radrennen nach Velden holen könnte. Da traf es sich gut, dass er Tilman Rieger und Ewald Strohmeir, die Macher der Bayernrundfahrt, kannte. Er beknipte sie solange, bis sie 2013 die Bayernrundfahrt durch Velden führten. Trotz widrigem Wetter haben die Veldener ein

tolles Rahmenprogramm auf die Beine gestellt. Der Elsaß-Bäcker, Toni Jung aus Schönberg, ist ungefähr genauso radlnarrisch wie Joseph Schuster. Die beiden haben sich zusammengetan und Toni Jung kreierte auch noch die mittlerweile legendäre Radlerbreze, die es auch schon bis zur Tour d'Alsace (Elsasserrundfahrt) und zur Tour de France geschafft hat.

Die Begeisterung in der Marktgemeinde war so groß, dass die Organisatoren überlegten, wie sie diese Radbegeisterung am Leben halten können. Da kam ihnen die Ge-



Die engen Kurven verlangen den Fahrern einiges ab.

schichte zu Hilfe: Die Bayernrundfahrt gibt es nicht mehr. Schnell wurden ein Organisationskomitee gegründet, die passende Strecke ausgearbeitet und – ganz wichtig – Sponsoren gesucht. So kam es 2015 zum ersten Veldener Radkriterium. Damit eine Veranstaltung in dieser Größenordnung reibungslos über die Bühne gehen kann, braucht man natürlich auch die Unterstützung zahlreicher Helfer. So ziehen hier die Gemeinde, der Bauhof, die Feuerwehr, die Malteser und der TSV Velden an einem Strang. Nicht vergessen darf man die rund 60 aktiven Helfer und Mitorganisatoren.

### ■ Die Startzeiten

Den Anfang macht das Rennen der Hobbyklasse; Frauen und Männer werden getrennt gewertet.

Startschuss ist um 13 Uhr. Sie müssen 20 Runden (rund 26 Kilometer) bewältigen. Hier wird auch der Ex-Profi Christophe Kern, wie der Elsaß-Bäcker Toni Jung aus Rittershausen, an den Start gehen. Gegen 14.10 Uhr starten die Profis der Eliteklasse. Sie fahren 43 Runden (rund 56 Kilometer) mit acht Sprint- und acht Prämienwertungen.

Die Schülerrennen (Fette-Reifen-Rennen) beginnen gegen 15.50 Uhr. Die Veldener Schlagersängerin Eva Luginger präsentiert zudem Lieder aus ihrem neuen Album.